

Martes 12 de Septiembre de 2006

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3> Descartada por completo, una devaluación del peso Felipe Gazcón El peso enfrenta una situación muy estable, gracias al abundante ingreso de divisas, que en el primer semestre sumó 40 mil millones de dólares y en todo el año ascenderá a 80 mil millones en términos netos. Por ello, se descarta totalmente el riesgo de una devaluación o depreciación abrupta del tipo de cambio, a pesar de que pudiera registrarse cierta volatilidad, afirmó Guillermo Güémez, subgobernador del Banco de México (Banxico). Entrevistado en el marco de la 16 Convención Nacional de Aseguradores, explicó que "una devaluación como la que nosotros conocimos no puede ocurrir, porque ésta se daba cuando el Banxico dejaba de operar en el mercado cambiario. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=161503> Atención de los mercados al tema de las reformas (Isabel Mayoral Jiménez) Una vez resuelto el conflicto postelectoral, en el cual Felipe Calderón resultó presidente electo, los mercados pondrán su atención en el próximo gobierno, así como en su capacidad para formar la coalición política que facilite una transición suave y permita avanzar en la importante agenda de reformas legislativas. Dado que el Congreso mexicano sigue fragmentado, sin ningún partido sosteniendo una mayoría absoluta, el presidente electo necesitará formar una coalición para aprobar leyes importantes. Con 42.1 por ciento en la Cámara de Diputados, el PAN es ahora el partido político más fuerte en la actual legislatura; seguido del PRD, con 25 por ciento, mientras que el PRI ha caído al tercer lugar, con 21 por ciento. Bank of America resalta, en su informe semanal, que el apoyo del PRI será clave para determinar cuál de los dos principales partidos -PAN o PRD- será ahora capaz de reunir una mayoría e impulsar la agenda legislativa sobre temas. En su opinión, el PRI es más probable que se alíe con el PAN que con el PRD <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=161510> En 2007 entran en vigor cambios al régimen de inversión (Yalín Cacho López) En enero de 2007 entrará en vigor una nueva modificación al régimen de inversión de las aseguradoras, que permitirá -a las que estén certificadas para ello- utilizar derivados over the counter y un esquema más amplio de préstamos de valores. El presidente de la Comisión Nacional de Seguros y Fianzas (CNSF), Manuel Aguilera, informó que ese esquema de préstamos de valores permitirá a las empresas construir portafolios y crear un calce adecuado entre sus activos y sus pasivos. Luego de su participación en la 16 Convención Nacional de Aseguradores, reconoció que las aseguradoras no están aprovechando el régimen de inversión con el que cuentan. Lo cual tiene que ver con las tasas de rendimiento que ofrecen los papales y las calificaciones crediticias de éstos. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=161494> Debe México explotar la exportación de servicios en TI: expertos José de Jesús Guadarrama H. México, junto con Brasil, se perfila como una de las principales opciones en América Latina para ser un importante centro outsourcing de aplicaciones y de procesos de negocios en 2007, así como en un sobresaliente polo de desarrollo y de subcontratación mundial hacia el año 2020. Sin embargo, de acuerdo con especialistas, para lograrlo el país requiere que legisladores y autoridades realicen las modificaciones legales necesarias para que empresas del sector, específicamente, se puedan fondear en los mercados de valores y de capitales. En lo anterior coinciden representaciones industriales como la Asociación Mexicana de Tecnologías de Información (Amiti) y la Asociación Mexicana de Internet, así como consultoras como Gartner. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6> Muchos pendientes en el legado económico de Vicente Fox: CEESP Ivette Saldaña La administración foxista no puede estar satisfecha por sus resultados, porque deja varios pendientes al próximo presidente de México, entre los cuales están los limitados avances en la política social orientada a una distribución más equitativa de la riqueza, falta de competitividad, carencias educativas, escasa generación de empleo y la persistencia de la pobreza. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) asevera que si bien hubo logros en el ámbito macroeconómico, son insuficientes para atacar los rezagos que enfrenta el país. Para sacar adelante los cambios que requiere México, es indispensable la suma de voluntades de todos los actores políticos, de la sociedad y de los sectores productivos, expone el organismo que preside Claudio X. González Laporte. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=161486> Se generaron 77 mil nuevos empleos en agosto Guadalupe Cadena El empleo formal mantiene una trayectoria positiva, ya que en agosto se abrieron 77 mil nuevas plazas laborales, con lo que entre enero y la fecha de corte se generaron 707 mil 890 nuevos empleos, cifra que establece una nueva marca histórica en la presente administración. La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) informó que el número de asalariados cotizantes en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) alcanzó en agosto un total de 13 millones 793 mil 915, el dato más alto del que se haya tenido registro. El repunte del empleo en agosto tuvo un sesgo estacional, ya que es a partir de esa fecha cuando los establecimientos comerciales y otras empresas de servicios comienzan a realizar contrataciones de nuevos empleados para atender sus compromisos de fin de año. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=161487> Récord en captación de IED durante el sexenio foxista Ivette Saldaña El incumplimiento del gobierno foxista de sacar adelante las reformas estructurales no fue causa para que los extranjeros dejaran de invertir en México; al contrario, la legislación actual fue para muchos de ellos lo suficientemente benigna para recuperar sus inversiones y desarrollar proyectos, con lo que durante el sexenio se habrá recibido un promedio anual de 20 mil millones de dólares. Durante el mandato de Ernesto Zedillo, en contraste, se captó un promedio de 13 mil millones de dólares anuales, 43 por ciento menos que en la presente administración. La Dirección General de Inversión Extranjera reportó que se están ajustando los montos de capital foráneo que recibió el país en años pasados, porque diversas empresas notificaron a destiempo sus inversiones y apenas se reflejarán en el Registro Nacional de Inversión Extranjera. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=161491> Mantiene OPEP tope de producción en 28 mdb VIENA, 11 de septiembre.- La Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) decidió hoy dejar inalterada su producción, pero advirtió que seguirá "vigilando atentamente" las condiciones del mercado que han llevado a los precios a pisos que no tocaban desde hace cinco meses. El cartel dijo que hay suficientes reservas para manejar la demanda mundial y afrontar cualquier problema de tipo geopolítico. No obstante informó que su presidente, Edmund Daukoru, consultará con los demás miembros para determinar "si las condiciones de mercado

ameritan" medidas adicionales antes del próximo encuentro en Nigeria en diciembre. "Dijimos que seguiremos vigilando atentamente, y estamos vigilando en estos mismos momentos", apuntó a la prensa Daukoru, quien es también el ministro de Petróleo de Nigeria. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=161493>El campo, clave para el desarrollo: Joaquín Piña Lourdes Edith Rudiño Para modificar drásticamente la crisis crónica del campo en México, el próximo presidente deberá promover una Secretaría de Agricultura que tenga bajo su control agua, crédito e investigación, y darle prioridad a esta cartera, pues el mundo rural y el agro son prácticamente lo mismo, y de ellos depende el desarrollo de nuestras regiones. Joaquín Piña, experto en negocios del sector y representante en México de la Fundación Chile, propuso a la administración federal entrante que desarrolle un plan prospectivo a 15 años, y que en él identifique diez productos con potencial. Ello, a fin de sustituir importaciones, desarrollar potencial exportador y generar empleo rural. Así lo ha hecho Australia, que le ha apostado al vino y a la leche con una visión de 15 años, o los chilenos, con el salmón, los vinos y las frutas. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14>Transitoria, la volatilidad del tipo de cambio Aun con la expectativa de alzas en tasas de EU, de julio a la fecha el spot pasó de un máximo de 11.30 pesos a un mínimo de 10.83. Las expectativas de alza en las tasas de interés de Estados Unidos han propiciado modificaciones en los flujos de capitales internacionales, y originado una presión adicional sobre el tipo de cambio. En el caso de México a partir de julio se definió una volatilidad en los mercados financieros, y en lo que respecta al cambiario, el dólar spot se situó en 11.30 pesos en su nivel máximo, luego tocó mínimos de 10.83 pesos por dólar, para colocarse en 11.07 pesos actualmente. Aun así, las autoridades monetarias consideran viable que al final del año el tipo de cambio se sitúe en 11.20 pesos. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=161434>Externa el G-10 confianza de crecimiento robusto para la economía mundial Efraín Hilario Jean-Claude Trichet, presidente del Grupo de los Diez (G-10) externó su confianza en que el crecimiento de la economía global se mantendría robusto, al tiempo que externó su preocupación por las persistentes presiones inflacionarias. El también presidente del Banco Central Europeo -reunido con sus homólogos del G-10 en Basilea- reiteró que el crecimiento de la economía global seguirá fuerte, aunque es posible que disminuya ligeramente el próximo año ante este 2006, cuando se prevé expansión de 5 por ciento. "Tenemos la impresión de que la economía mundial crece con buen ritmo, y yo diría que es probable que siga bastante dinámica", abundó Trichet -quien encabeza la reunión bimensual; enfatizó que los bancos centrales no pueden ser complacientes con las presiones inflacionarias.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=161435>Cayeron los petroprecios por sexta sesión consecutiva; es su mayor periodo descendente en tres años Efraín Hilario Los precios del petróleo cayeron este lunes por sexta sesión consecutiva, su mayor periodo descendente en tres años, en el mercado de Nueva York, ante la relajación de las tensiones por el programa nuclear de Irán y la decisión de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) de no modificar sus cuotas de producción. El contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en octubre perdió 64 centavos, es decir, 1.0 por ciento, para colocarse en 65.61 dólares por barril, su cierre mínimo desde el 27 de marzo. En la sesión marcó un mínimo intradía en 64.85 dólares. La tendencia descendente de seis jornadas que acumula el precio del crudo es la más prolongada desde octubre de 2003, cuando retrocedió en ocho sesiones consecutivas. El Reforma <http://www.reforma.com/nacional/articulo/686495>Ven poco gasto por estudiante en México Sonia del Valle Ciudad de México (12 septiembre 2006).- El gasto por estudiante de primaria en México representa una tercera parte de lo que invierten los países miembros de la Organización para la Cooperación Económica y el Desarrollo (OCDE) y una cuarta parte en el caso de los estudiantes de secundaria. De acuerdo con el informe "Education at glance 2005" dado a conocer este martes por la Organización para la Cooperación Económica y el Desarrollo (OCDE), mientras México es una de las Naciones que invierte un porcentaje mayor del PIB en educación, el gasto por estudiante se ubica por debajo del promedio de inversión que realizan los Países de la Organización. El informe, que analiza los datos entre 1995 y 2003, señala que el gasto en educación como porcentaje de PIB en México es de 6.8 por ciento, por lo que permanece por encima del promedio de la OCDE que es de 5.9 por ciento.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/686510>Busca BM evitar desvío de préstamos Manila, Filipinas (12 septiembre 2006).- El Banco Mundial propondrá esta semana compartir una lista negra sobre corrupción y lanzar una campaña contra los gobiernos que cometan irregularidades, en una iniciativa para aumentar la transparencia de los proyectos financiados por el organismo, dijo este martes un funcionario. El director gerente del Banco Mundial Juan José Daboub señaló en una conferencia de prensa en Manila que la entidad apuntaba a un abanico de sanciones, incluyendo la suspensión, para los gobiernos y las instituciones que desvíen los préstamos que otorga el organismo. Actualmente, el Banco Mundial tiene una lista negra integrada por 300 compañías. "Este esfuerzo continuará hasta que podamos asegurarnos de que estos gobiernos se hagan cargo del tema y tomen las medidas necesarias para minimizar la corrupción", dijo Daboub, ex Ministro de Finanzas de El Salvador.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/686474>Rompe BMV racha negativa Sandra Reyes Ciudad de México (12 septiembre 2006).- La Bolsa Mexicana de Valores inicia operaciones con un rebote técnico después de cinco sesiones a la baja. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 20 mil 681.58 unidades, un repunte de 0.33 por ciento, es decir 68.69 puntos, respecto a la sesión previa. Hoy el volumen de operación es de 5.1 millones de acciones con un importe de 118.9 millones de pesos. Dentro de las emisoras que registran alzas resaltan URBI * con 1.92 por ciento, GEO B con 1.52 por ciento, PEÑOLES * con 1.17 por ciento, WALMEX V con 1.00 por ciento, AMEXICO A con 0.86 por ciento. Mientras que las emisoras que registran descensos RCENTRO A con 0.63 por ciento y TELMEX L con 0.30 por ciento.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/686477>Presenta EU déficit comercial récord Washington DC, Estados Unidos (12 septiembre 2006).- El déficit de la balanza comercial de Estados Unidos ascendió en julio a 68 mil millones de dólares, contra 64 mil 800 millones de dólares en junio, anunció este martes el departamento de Comercio. Los analistas esperaban un déficit de 65 mil 500 millones de dólares. Los 68 mil millones registrados en julio constituyen un récord si se considera un solo mes. En los primeros siete meses del año, el déficit comercial alcanzó los 453 mil millones de dólares, contra 398 mil 200 millones en el mismo período de 2005

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/686349/Suben mexicanos sus tiempos laborales](http://www.reforma.com/negocios/articulo/686349/Suben_mexicanos_sus_tiempos_laborales) Arturo Rivero Ciudad de México (12 septiembre 2006).- Entre 2000 y 2006, el número de trabajadores asalariados que laboran más de 48 horas a la semana se incrementó en 1.9 millones, superando el límite legal establecido en la Ley Federal del Trabajo, destacan datos de la Encuesta Nacional de Empleo y Ocupación. Hace 6 años, el número de trabajadores que laboraban bajo el mando de un patrón y excedieron su jornada de trabajo era de 5.6 millones, hoy es de 7.5 millones, que representa el 28 por ciento de la población asalariada. Aquí no se considera a quienes trabajan por su cuenta ni a los informales. Cabe señalar que la jornada de trabajo en el sector público es de 40 horas. En países como Brasil el horario de trabajo a la semana es de 44 horas y está en proceso de reducirse a 40 horas; también en España su tiempo laboral es 40 horas. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/686482/Cotiza dólar menudeo a 11.15 pesos venta](http://www.reforma.com/negocios/articulo/686482/Cotiza_dólar_menudeo_a_11.15_pesos_venta) Sandra Reyes Nueva York, Estados Unidos (12 septiembre 2006).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza 10.85 pesos a la compra y 11.15 pesos a la venta, sin cambios respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.88 pesos a la compra y 11.18 pesos a la venta. Mientras en el Aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 11.00 pesos a la compra y 11.16 pesos a la venta. El dólar abrió las primeras operaciones en los mercados internacionales con moderados descensos ante la falta de indicadores económicos relevantes. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/142816.html> Deja Fox rezago millonario en infraestructura escolar Nurit Martínez La prevalencia de zonas en donde las escuelas se ubican bajo palapas, en cuartos de láminas de techos de cartón o plástico, donde no hay ventilación si hace calor o salones que son como coladeras en estas épocas de lluvia hizo que la Secretaría de Educación Pública junto con los gobiernos de los estados realizara un diagnóstico sobre el rezago de infraestructura escolar, para determinar el monto para cubrir la falta de equipamiento de la educación básica, identificar las escuelas que son zonas de riesgo por las cuarteaduras de los viejos planteles, las que sufrieron afectaciones por desastres naturales o las que nunca han tenido salones de clase como tal; el resultado fue que en los últimos cinco años del gobierno del presidente Vicente Fox se acumuló en México un déficit de 44 mil 700 millones de pesos. <http://www.eluniversal.com.mx/estados/62478.html> Buscarán alternativas ante la reducción de recursos a estados NUEVO VALLARTA, Nay.- Los mandatarios estatales asistentes a la sesión plenaria de la 29 Conferencia Nacional de Gobernadores aprobaron la propuesta de su colega de Chihuahua, José Reyes Baeza Terrazas, para que los secretarios de finanzas se reúnan con el equipo de trabajo del presidente electo Felipe Calderón para buscar alternativas que permitan resarcir a entidades federativas los recursos que dejarán de percibir, por concepto de excedentes de los ingresos petroleros durante el 2007. El gobernador de los chihuahuenses explicó, en la sesión plenaria, que durante el próximo año se registrará una reducción de 13.1% en los ingresos que el gobierno federal entrega a los estados por el citado concepto (excedentes petroleros). Por lo anterior, propuso que los titulares de finanzas de los estados busquen la forma de reponer a las entidades los ingresos que dejarán de percibir y son fundamentales para dar respuesta a las exigencias y demandas de la población.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53836.html> Carece Latinoamérica de cultura empresarial José Carreno WASHINGTON.- Los países latinoamericanos en general carecen de una cultura empresarial, aunque naciones como México han "comenzado a trabajar" en ella, afirmó Craig Barrett, presidente de Intel. subrayó que Estados Unidos tiene una cultura empresarial que, a diferencia de lo que pasa en América Latina, "tal vez por sociedad o por cultura", favorece la toma de riesgos. Pero al mismo tiempo, Barrett destacó que la calidad de la educación estadounidense deja que desear y que sus esfuerzos son inadecuados para mantener a este país a la cabeza del mundo industrializado. Según el empresario, no hay ningún estudio hecho en los últimos años que indique que su país hace lo suficiente para entrenar a sus estudiantes. "Ningún país donde 30% de sus estudiantes deja de graduarse de preparatoria puede permanecer a la cabeza", dijo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53822.html> Descarta Banxico devaluación sexenal Romina Román Pineda El crecimiento económico es un punto débil, asegura Guillermo Güémez; reconoce que no se cumplirá a cabalidad el pronóstico de inflación de 3% para el cierre de este año, ya que éste será ligeramente superior al previsto. Guillermo Güémez, subgobernador del Banco de México, aseguró que no habrá devaluación. Sin embargo, reconoció que se esperan ligeros episodios de volatilidad. "No habrá movimientos abruptos al tipo de cambio", reiteró. Durante su participación en la Convención Nacional de Aseguradores, el funcionario destacó que si bien no se prevén problemas económicos durante el proceso de transición sexenal, uno de los puntos débiles para el país es el nivel de crecimiento económico. Durante su participación en la Convención Nacional de Aseguradoras, Güémez García reconoció que no se cumplirá a cabalidad el pronóstico de inflación de 3% para el cierre de este año, ya que éste será ligeramente superior al previsto. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53848.html> Baja el crudo a menos de 66 dólares por barril NUEVA YORK.- La cotización del crudo de referencia internacional disminuyó a menos de 66 dólares por barril, después que Irán dijo que consideraría suspender el enriquecimiento de uranio y la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) decidió mantener su producción en 28 millones de barriles diarios. Los dos anuncios apoyaron la opinión de que los inventarios superarán a la demanda, percepción del mercado que ha llevado a una reducción de 16% en los precios desde que en julio llegaron a su máxima cotización. En México, Petróleos Mexicanos (Pemex) informó que la cotización de la mezcla mexicana de exportación se ubicó al cierre de este lunes en 52.86 dólares. "Cuando la oferta excede a la demanda, las materias primas tienen un solo camino, y es hacia abajo", dijo el analista Fadel Gheit, de la firma Oppenheimer & Co. "Al evitarse una crisis global, o una interrupción significativa del suministro, creo que la tendencia continuará", estimó sobre la posible secuela de una agudización del conflicto entre Occidente e Irán por su programa nuclear. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53832.html> Presenta Concamin su política industrial Fernando Pedrero La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) presentará hoy su nueva política industrial que pretende sea incorporada en la agenda gubernamental para el periodo 2006-2012. Este documento, desarrollado por Grupo de Economistas y Asociados (GEA) se enriquecerá periódicamente por todos los miembros del organismo y será entregado al presidente electo Felipe Calderón Hinojosa, a principios de octubre, en el marco de la Reunión Anual de Industriales. Entre sus principales pilares del documento, que busca ser eje de una política de Estado, están la de

generación y consolidación de todas las ramas industriales, la creación de más empleos bien remunerados, así como un nuevo pacto entre productividad y salarios, donde se recupere el poder de compra. La propuesta busca impulsar el desarrollo tecnológico y de la industria mediante el fortalecimiento del mercado interno y las inversiones nacionales. De llevarse a cabo, se podrá incrementar hasta 10% la inversión productiva y el ahorro interno y obtener un crecimiento adicional en la economía para generar al menos 800 mil empleos

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53834.html> Comisiones de las Afores continúan a la baja La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) informó que Afore Bancomer redujo 34% las comisiones que cobra a sus afiliados. Bancomer es la segunda Afore más grande del sistema, con 4.2 millones de trabajadores registrados y 110 mil millones de pesos bajo su administración. La dependencia detalló que esta baja es la más significativa en un año, y en total las tarifas promedio del sistema cayeron 43% desde 2002. Incluso, la Consar estimó que las disminuciones acumuladas durante el periodo 2003-2005 ahorrarán a los afiliados el pago de 2 mil 275 millones de pesos en este año y en 2 mil 600 millones de pesos durante 2007. Estos ajustes permiten incrementar la tasa de reemplazo -el porcentaje de la pensión que recibirá el asalariado como proporción de su ingreso promedio durante su vida laboral- cerca de 12%. Francisco González, director de Afore Bancomer, mencionó que este ajuste en tarifas tiene como finalidad generar mayores beneficios a sus afiliados. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53858.html> IAL, rezagada en adopción de documentos digitales Áida Ulloa En poco tiempo las empresas usarán los documentos inteligentes como la forma de comunicación más común, ya que con ellos se obtienen contenidos personalizados y transacciones seguras a bajo costo. Los proveedores de tecnologías de la información (TI) están desarrollando herramientas que faciliten la administración de los documentos. Luis Carselle, gerente para los productos LifeCycle, Breeze y Flex en América Latina de Adobe, explicó que la empresa aprovecha su software para la creación de documentos en PDF, Adobe Reader, (que una gran parte de la población con computadora tiene instalado) y lo complementa con algunos elementos como políticas de encriptación, validación de seguridad con claves de acceso y un módulo para colocar certificados digitales. Dichos elementos se instalarán dependiendo de las necesidades de la persona u organización. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-09-12-19568> Bolsa Mexicana opera al alza; gana 0.39% En los primeros minutos de operación en el mercado accionario mexicano, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) muestra un ligero avance de 0.39% -79.49 puntos-, respecto al cierre previo, al ubicarse en 20,692.38 unidades. El total de acciones negociadas hasta el momento es de 3.8 millones, por 90.8 millones de pesos; cotizan 17 emisoras, de las cuales 12 lo hacen al alza, una a la baja y cuatro están sin variación. URBÍ Nominativa, GEO serie B y PEÑOLES Nominativa ganan 1.92%, 1.52% y 1.15%, respectivamente, mientras que RCENTRO serie A pierde 0.63 por ciento. A excepción de Servicios, que está sin variación, el resto de los sectores representados en la Bolsa Mexicana de Valores operan con ganancias. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-09-12-19567> Se reduce TIEE a 28 días; se ubica en 7.3112% El Banco de México (Banxico) fijó en 7.3112% la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIEE) a 28 días, lo que representa una reducción de 0.0013 puntos porcentuales menos respecto a la víspera. En el Diario Oficial de la Federación, explica que esta tasa fue calculada conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander, Nacional de México, IXE, Invex, JP Morgan, Scotiabank Inverlat y Mercantil del Norte. El instituto central señala que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales permanecen en 3.29% a 60 días, en 3.08% a 90, y en 3.14% a 180 días.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-09-12-19560> AL debe acelerar reformas estructurales: FMI Viena.- América Latina, cuya economía “está en un momento positivo” debe acelerar sus reformas estructurales para lograr una mayor incorporación al mercado mundial de exportaciones e inversiones, dijo hoy en Viena el director gerente del FMI, Rodrigo Rato. “América Latina está en un momento positivo sin duda, en muchos casos con políticas macroeconómicas que han mejorado sensiblemente”, señaló Rato a la prensa tras pronunciar un discurso en un seminario organizado por la OPEP en la capital austríaca. “Muchos países están aumentando su estabilidad, utilizando las nuevas condiciones financieras internacionales para reducir la deuda, y hemos visto positivamente aumentos de la capacidad exportadora de América Latina no solo en materias primas”, añadió. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-09-12-19559> Competitividad, responsabilidad de todos El Banco de México advierte que es obligación del gobierno y del sector empresarial trabajar para reducir los costos de operación de los negocios en México y promover el cumplimiento de los contratos en un estado de derecho. La autoridad monetaria ya cumplió con la estabilidad que, de acuerdo a las expectativas, ya es permanente. Pero existe un pendiente para México, que a decir del subgobernador del banco central, Guillermo Güemez García, indica que debe empezar a moverse para no seguir perdiendo competitividad. “Hay que aprovechar las ventajas ¿A qué me refiero? estamos pegados al país que más consume en el mundo, entonces hay que producir cosas que sean fáciles de transportar y las podemos enviar con mucha facilidad”. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-09-12-19590> México mantendrá crecimiento en empleo: Manpower 2006 será el mejor año de la presente administración en materia de empleo, a pesar de que no se cumplirá la meta de crear un millón de plazas laborales, estimó el director general de Manpower México y Centroamérica, Jorge Pérez Izquierdo. Al dar a conocer los resultados de la Encuesta de Expectativas de Empleo del Cuarto trimestre de 2006, señaló que para el periodo de octubre a diciembre se tiene una perspectiva de empleo más optimista, porque 20% de los empleadores mexicanos esperan seguir generando plazas laborales. Sin embargo, indicó que aún no se tiene el dinamismo necesario para generar el millón de empleos prometidos para el cierre del año, por lo que de acuerdo con cifras del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) se crearán entre 800,000 y 900,000. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-09-12-19578> Crecen 10% exportaciones a Canadá Montreal.- El valor de las exportaciones de mercancías mexicanas a Canadá aumentó 10 por ciento en los primeros siete meses de 2006 y respecto al año anterior, para llegar a los 7, 897 millones de dólares. La agencia oficial Estadísticas Canadá informó este martes que de enero a julio las empresas mexicanas exportaron a Canadá mercancías por siete mil 897 millones de dólares, un alza de 10 por ciento respecto a 2005. Las ventas de las empresas canadienses

a México crecieron 45 por ciento en los primeros siete meses del año, para alcanzar los 2.038 millones de dólares, según las cifras oficiales canadienses. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-09-12-19577>México retrocede en materia educativa: OCDEParís.- México ha hecho inversiones importantes en educación en el periodo 1995-2003, pero su gasto por estudiante es uno de los más bajos de los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), así como sus niveles de resultados en la enseñanza secundaria y superior. Es el dictamen del informe “Panorámica de la Educación 2006” de la OCDE, publicado hoy por la organización dirigida por el exministro mexicano Angel Gurría y de la que México es el único país miembro de Latinoamérica. Sólo el 25% de los mexicanos de entre 25 y 34 años han terminado el segundo ciclo de los estudios secundarios, lo que es, con diferencia, el nivel más bajo entre los países de la OCDE, según el informe. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2006/09/12/025n1pol.php>Fox fracasó en la generación de empleos y combate a la pobreza, lamenta experta del IIE Antonio Castellanos La administración del presidente Vicente Fox concluirá en medio de fracasos para generar empleos y combatir la pobreza, afirmó ayer Eugenia Correa, del Instituto de Investigaciones Económicas (IIE) de la UNAM, y sostuvo que en la agenda de Felipe Calderón no se incluyen cambios importantes para pensar en una reorientación de la economía. A su vez Angel Vilariño, investigador y catedrático de la universidad Rey Juan Carlos, de Madrid, manifestó que la economía mexicana requiere frenar la salida de trabajadores, y para ello se necesita de un cambio en el rumbo económico. Por ahora no se da el crecimiento necesario y tampoco la redistribución del ingreso. Correa manifestó que los éxitos macroeconómicos se deben, en mayor parte, al avance de la economía de Estados Unidos, a las exportaciones y a las remesas que envían los trabajadores migratorios. No se pueden atribuir al gobierno federal de Fox, que concluirá con un saldo negativo. <http://www.jornada.unam.mx/2006/09/12/028n1eco.php>El crecimiento será insuficiente, aunque "sobra el dinero": BdeM Israel Rodríguez El Banco de México (BdeM) descartó la posibilidad de una devaluación de fin de sexenio, pero reconoció que el crecimiento es la parte débil, además de que es necesario aumentar la competitividad del país. Estimó que la economía reducirá el ritmo de crecimiento a 3.5 por ciento en 2007, expansión que no es suficiente para las necesidades de la nación. Guillermo Güemez García, subgobernador del banco central, explicó que no hay signos de alarma en la economía mexicana, como tampoco se vislumbra una posible devaluación con motivo del cambio de gobierno, aunque advirtió que se presentarán periodos de volatilidad. <http://www.jornada.unam.mx/2006/09/12/028n2eco.php>Aumentaron 17.39% las utilidades de la banca en 6 meses Israel Rodríguez La banca en México, en su mayoría extranjera, obtuvo en el primer semestre del año utilidades acumuladas por 29 mil 502 millones de pesos, lo que significó un incremento de 17.39 por ciento en comparación con el mismo periodo del año anterior, informó la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNVB), al explicar que este incremento en sus resultados netos fue producto del cobro de comisiones por los servicios prestados, así como por el aumento del margen financiero. Los informes del órgano regulador del mercado bancario precisan que de este total, los bancos que concentraron la mayor proporción de utilidades netas fueron encabezados por el español BBVA-Bancomer al alcanzar 8 mil 692.6 millones de pesos, seguido por Banamex, subsidiaria del estadounidense Citigroup, con 6 mil 186 millones y el también ibérico Santander- Serfin con 4 mil 121.5 millones de pesos. <http://www.jornada.unam.mx/2006/09/12/031n1eco.php>La OPEP no modificará su producción pese a la caída de precios Viena, 11 de septiembre. La Organización de los Países Exportadores de Petróleo (OPEP) decidió este lunes mantener sin cambios su cuota de producción en 28 millones de barriles diarios (mbd), a pesar de que los precios del crudo registran una caída de 13 dólares desde julio pasado, mientras Venezuela reclamó "alguna medida" para evitar el desplome de las cotizaciones. La OPEP informó que adoptará las medidas necesarias para asegurarse que la oferta y la demanda se mantengan "estables, con niveles de cotización razonables, y para abastecer el volumen requerido (de petróleo) por el mercado". Por su parte, Venezuela dejó en claro que no quiere que "se desplome" el precio del petróleo, que ha perdido casi 18 por ciento desde mediados de julio. Los precios del petróleo continuaron en caída libre: en el New York Mercantile Exchange, el barril de crudo ligero para entrega en octubre bajó 64 centavos para cerrar su sexta jornada consecutiva en baja, a 65.61 dólares. Durante la sesión cayó a un nuevo piso desde el 27 de marzo, a 64.85 dólares. En Londres, el barril de Brent del Mar del Norte perdió 78 centavos para cerrar en 64.55 dólares. La mezcla de crudo mexicano para exportación se ubicó en 52.86 dólares por barril, un descenso de 90 centavos respecto al viernes. <http://www.jornada.unam.mx/2006/09/12/031n2eco.php>Singapur se atrinchera para la cumbre del FMI-BM Singapur. La ciudad-Estado de Singapur levantó barricadas de hierro y bloqueó carreteras y calles con objeto de proteger las reuniones anuales del Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial (BM), que se llevarán a cabo el 19 y 20 de septiembre, por primera vez en Asia desde la crisis financiera de 1997. Además, el gobierno impidió que 28 activistas asistan a las reuniones, al argumentar que representaban una amenaza para la seguridad, decisión que obligó al FMI y al Banco Mundial solicitar a Singapur que permita a los activistas acreditados asistir al encuentro. Incluso el presidente del BM, Paul Wolfowitz, y grupos no gubernamentales criticaron la decisión. En Singapur, una reunión pública de más de cuatro personas requiere un permiso policial. La última vez que una manifestación pública tuvo lugar en el país fue a finales de la década de los 80. El jefe de policía, Soh Wai Wah, dijo que mientras el Banco Mundial y el FMI tienen el derecho de acreditar a grupos civiles, Singapur debe garantizar la seguridad de 16 mil delegados, que incluyen jefes de bancos centrales. La policía informó que objetó sólo un puñado de los 508 activistas que el FMI y el Banco Mundial habían acreditado. <http://www.jornada.unam.mx/2006/09/12/048n2soc.php>En la pobreza, la mitad de los ancianos en México: DIF Andrés T. Morales Corresponsal Boca del Río, Ver., 11 de septiembre. Actualmente en México hay 8.5 millones de ancianos, un millón más de lo previsto, debido a que se incrementó la esperanza de vida en las últimas décadas, precisó la directora del Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), Ana Rosa Payán Cervera, quien advirtió que lo grave de esa estadística es que la mitad de las personas de la tercera edad se encuentra en situación de pobreza, y casi 2 millones de ellas, en pobreza extrema o miseria. Debido a que México se encamina a una población de adultos mayores -se estima que en el año 2050 en el país habrá más de 40 millones de ancianos- si no se

realizan las reformas suficientes en los sistemas de pensiones y ahorro para el retiro, el Estado se colapsará, pues será insuficiente para responder a la demanda de este tipo de prestaciones.